

REDACCION
Calle de Rius, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.

Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrado

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA—Ss. Alejandro, y Martíniano, mrs.
SANTOS DE MANANA—Ss. Eduvigis, y Andrés Cretense, mr.

Apostolado de la Oración
INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La Familia Cristiana

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
(Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.)

Os las ofrezco, en especial, para que las familias guarden las costumbres cristianas.

RESOLUCION APOSTOLICA
Procurar implantar en la familia las costumbres cristianas.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en las M. M. Descalzas.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia M. M. Descalzas. A las ocho exposición, y reserva á las once.

Tarde á las cuatro menos cuarto exposición, y reserva á las siete y media.
Mañana empiezan en la de Nazareth.

Parroquia de la Santísima Trinidad
Por la tarde á las cinco «Via-crucis» y continúa la novena de Ntra. Sra. del Remedio.

Iglesia de San Miguel
Por la tarde á las cinco y media continúa la novena de Sta. Teresa de Jesús.

SOBRE LO MISMO

Hoy día son ya muchos los españoles que no saben guisar la comida sin un pedazo de gallina en el puchero; y no ya tan sólo en los días que replagan gordo, ó cuando lo exige la presencia de algún forastero de alta guisa y pro, ó lo demanda la salud de algún convaleciente, sino todos los días del año.

Seremos pobres, tendremos tal vez que escasear las patatas y el pan; pero nadie les quita á muchísimos de nuestros paisanos la consabida pierna ó la consabida ala del sabroso bípodo, ó cuando menos el consabido retazo cortado con las tijeras de la vendedora.

El ideal de Enrique IV, que soñaba para sus súbditos franceses una era de suprema abundancia simbolizada en la gallina diaria en el puchero, se viene á cumplir entre nosotros, bien que por desgracia sólo en la parte simbólica.

Y ahora, una pregunta:
¿Están seguros los afortunados gallinófagos de que la pierna ó el ala que comen todos los días son ala y pierna de gallina sacrificada en estado de perfecta salud?

Si no lo saben ellos tampoco lo sabemos nosotros; lo único que podemos decirles es que hace ya algunos años habla en Tarragona quienes comían gallina en abundancia, y que después de haberla comido supieron que era gallina enferma ó muerta, adquirida por la cocinera á más bajo precio que el bacalao. Algo parecido cuentan que ha ocurrido de entonces acá, bien que sin disminución de precio; pero deben de ser chismes de vecindad de los que no hay que hacer caso, sobre todo después del hallazgo de la nivelina; porque ¿quién va á creer que hasta para conservar y dar buen parecer á la gallina se empleaba aquella venenosa substancia?

Lo que hay es que no todo el fraude de que se lamenta el público aquí y fuera de aquí se circunscribe á las carnes. Más de una vez han dado los periódicos la voz de alerta contra la falsificación del café, que aun vendiendo en grano, ha sabido burlar la perspicacia de los consumidores. En vez

de café se han dado en ocasiones pastillas de engrudo ó cartón, cual si fuera de uso exclusivo de los zapateros de viejo, así como se han dado bayas de enebro á título de pimienta legítima.

No ha mucho ni muy lejos de aquí se presentaron unos sujetos á hacer acopio de cáscara de almendra, para molerla y venderla por canela fina. Y ¿qué diremos del azúcar? ¿Cuánto yeso y cuánta barita ó cosa peor no nos habrán hecho tragar los fabricantes de este artículo?

Corramos un velo sobre tanta calamidad, y consolémonos pensando que si se nos defrauda en la cantidad, siquiera se nos hará justicia en lo tocante al peso y á la medida.

Más jay, que ni siquiera nos cabe este consuelo! La nivelina no se ha descubierto, cuando menos oficialmente, hasta ahora; pero las balanzas infieles hace ya muchos años que funcionan á vista de todo el mundo, en términos que pasa el fraude por regla corriente, y los pobres consumidores viven resignados á ella con musulmana mansedumbre.

Creemos excusado repetir que dejamos á salvo todas las excepciones, que las hay ciertamente; pero no queremos abstenernos de dirigir por centésima vez nuestros ruegos á las Autoridades á fin de que cumplan con el sagrado deber de velar eficazmente por la salud pública y demás intereses lesionados por la desaprensión de comerciantes é industriales reñidos con la moral.

No todo es en éstos imposición de la necesidad. Aunque lo fuera, no habría justificación posible, porque no hay necesidad que autorice á matar y robar al prójimo pero juega muy principal papel la desenfrenada codicia, que aspira á labrar en pocos años una fortuna, aunque sea á costa del dinero y la salud de los ciudadanos.

Y esto no pueden consentirlo las Autoridades sin hacerse reos de mayor delito y objeto de más negra odiosidad que los propios delincuentes.

POSDATA
En cierto libro titulado *Código penal* leemos por casualidad lo siguiente:

«Capítulo II

De los delitos contra la salud pública

Artículo 356. El que con cualquier mezcla nociva á la salud alterare las bebidas ó comestibles destinados al consumo público, ó vendiere géneros corrompidos, ó fabricare ó vendiere objetos cuyo uso sea necesariamente nocivo á la salud, será castigado con las penas de arresto mayor en su grado máximo á prisión correccional en su grado mínimo y multa de 125 á 1.250 pesetas.

Las géneros alterados y los objetos nocivos serán siempre inutilizados.»

Conflicto turco búlgaro

Declaraciones del encargado de Negocios de Rumania en París

Un periodista parisién ha visitado al encargado de Negocios de Rumania, que le ha dicho lo siguiente:
«Me alegro tanto más de daros noticias, cuanto que estos días se han escrito sobre Rumania y su actitud los rumores más inexactos.

«Se ha dicho que el rey estaba gravemente enfermo, lo que es absolutamente inexacto. El rey se halla en plena convalecencia, y su salud no nos inspira ninguna inquietud.

«Se ha dicho también que Rumania estaba ligada por una alianza mi-

litar á Austria Hungría, y eso es una insinuación malévola, pues no ha existido, ni existe ninguna alianza militar entre Rumania y Austria ni ninguna otra potencia. La Rumania es completamente libre en sus movimientos, y obrará siempre colocándose desde el punto de vista de sus intereses propios, que defenderá cuando los crea amenazados.

«Respecto á los recientes sucesos de los Balkanes, la solución del conflicto creado corresponde á las grandes potencias, y Rumania no hará nada que pueda turbar la paz ni creará dificultades internacionales que puedan impedir que dicha solución pueda ser pacífica.»

Las negociaciones entre M. Isvolski y sir Edward Grey, ministros de Negocios extranjeros de Rusia é Inglaterra, prosiguen en buenas condiciones de inteligencia, esperándose lleguen á un completo acuerdo.

La Puerta ha recibido ya de Inglaterra, Francia, Rusia é Italia contestación á su Nota circular concerniente á la Bulgaria. Todas esas respuestas son favorables á la reunión de una conferencia internacional, y alguna de ellas (la de Italia) asegura que puede contarse con la adhesión de Alemania.

En los círculos políticos de Londres y París se resiste á creer, á pesar de las declaraciones hechas, que Alemania é Italia ignorasen la anexión proyectada por Austria.

El gran visir ha celebrado una conferencia con el ministro de Servia en Constantinopla, al que ha aconsejado una actitud prudente y moderada.

Ayer y anteayer se han verificado manifestaciones de protesta contra los actos realizados por Bulgaria y Austria, en Andrinópolis, Thesapia, Salónica, y Monastir. También en las calles de Constantinopla ha tenido lugar una manifestación pública de un millar de montenegrinos y serbios que han ido á aplaudir delante de las embajadas de Francia é Inglaterra.

Bulgaria sigue tranquila y en actitud expectante, pero las manifestaciones de entusiasmo de la población son constantes al paso del rey ó de las tropas, y el estado de irritación es grande en toda la Rumelia, sobre todo en el Sur. El rey está rodeado de generales, y el general Savof, generalísimo del ejército búlgaro y partidario de una movilización inmediata, no se separa un momento de su lado. En todo el país palpita enérgica y claramente la voluntad de conservar la posición adquirida y mantener por todos los medios la resolución tomada.

La situación en Servia

El sábado por la noche votó la Shupchtina servia, reunida en sesión secreta, y por 93 votos contra 60, una orden del día contraria á la guerra. La sesión estuvo presidida por M. Govanovitch, miembro del partido guerrero. Como se vé, en el Parlamento, por lo menos, han sido derrotados los *chawwinistas*. Los diputados civiles no quieren oír hablar de guerra, cuyos resultados creen conocer de antemano.

El rey Pedro ha indicado á los jefes de los partidos los peligros de una política ofensiva y les ha manifestado que, según indicaciones de su cuñado el rey de Italia, no podrían contar los serbios con el apoyo de ninguna nación.

No por eso deja de haber síntomas graves; se han alistado 12.000 voluntarios y siguen quemándose banderas austríacas en las plazas públicas. En Belgrado se habla abiertamente de la proclamación del belicoso príncipe heredero.

El «boycottage» contra Austria

Los pasquines conteniendo una declaración de *boycottage* contra las casas austríacas y alemanas que habían sido arrancados por orden del ministro de policía, han vuelto á aparecer fijados en grandísimo número sobre las paredes y árboles de todos los sitios públicos de Constantinopla.

En uno de ellos se lee lo siguiente:
«Arrojaos en brazos de la Religión y del Korán, y para ello no compréis nada en las tiendas austríacas y alemanas (sigue la lista de las tiendas). ¡Vivan nuestros amigos los ingleses y franceses!»

Este proceder ha ocasionado perjurios enormes. En un solo día se han anulado pedidos hechos á Austria por más de 100.000 francos. Una sola casa ha anulado pedidos por más de 40.000 francos.

Los almacenes propiedad de súbditos austríacos no se atreven á izar la bandera austríaca al lado de la turca como era costumbre.

Se teme que los grandiosos almacenes de Kalsbrunnein, situados en Stambul, sean asaltados y destruidos por los exaltados. Un numeroso retén de policía guarda dichos almacenes.

CONGRESO

(Final de la sesión del día 14)

Añade (Romanones) que tampoco la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos ha producido ningún beneficio, y que la ley de alcoholes es de lo más detestable, habiéndose perjudicado también al Tesoro con estas reformas en cerca de cuarenta y cinco millones de pesetas.

Afirma que el Sr. Osma murió políticamente á manos de los conservadores, lo mismo que el Sr. Sánchez Toca cuando hizo la crítica de la obra de aquél en el ministerio de Hacienda siendo alcalde de Madrid, porque estaba en desacuerdo en lo referente á la desgravación de los vinos.

De aquella obra desastrosa del señor Osma lleva la responsabilidad este Gobierno.

Censura al Sr. Maura porque al salir del Ministerio de Hacienda el Sr. Osma, en lugar de reemplazarle con un hombre joven y de energías suficientes para soportar la pesada carga de aquel departamento, buscó al Sr. Sánchez Bustillo, cuyas fuerzas estaban agotadas por la edad y los sufrimientos físicos.

Dice que esta conducta del jefe del Gobierno es inconcebible, y pregunta:

«¿Por qué al ponerse enfermo el señor Osma, viéndose obligado á salir del ministerio de Hacienda, en Febrero, no fué reemplazado por el Sr. González Besada?»

Sin duda el Sr. Maura ofreció á éste la cartera, y el Sr. González Besada impondría determinadas condiciones para aceptarla ó la rechazaría con miras particulares, porque no quería compartir la responsabilidad de los desaciertos de sus antecesores en política económica.

Se ocupa luego de la emisión de títulos de Deuda amortizable al 4 por 100 hecha por el Sr. Sánchez Bustillo y dice que aquella operación ha costado al Tesoro ocho millones y medio de pesetas.

Pregunta luego al Sr. González Besada si en el ministerio de Hacienda va á tener la misma significación que mientras estuvo al frente del Fomento ó si va á ser ahora un verdadero subordinado del Sr. Maura en las cuestiones económicas.

«Va á seguir S. S. la política del señor Villaverde—añade—el Sr. Maura ha contestado que S. S. va á ser continuador de la política de los Sres. Osma y Sánchez Bustillo.

Reclama que hable el Sr. González Besada y que diga la política que va á seguir, pues de sus manifestaciones depende el apoyo que preste el partido liberal al Gobierno.

Declara que conviene también saber en qué sentido va á ser modificada la ley de alcoholes, así como las modificaciones que se van á introducir en la ley del Banco y cómo va á resolverse la cuestión monetaria.

Se ocupa del aumento de gastos que se observa en el presupuesto desde que el partido conservador está en el poder. (La Cámara escucha atentamente al orador.)

Afirma el conde de Romanones que en el presupuesto vigente figurará un *superávit* más fantástico que real.
Declara que tiene el convencimiento de que el Sr. González Besada fracasará en el ministerio de Hacienda, á pesar de sus buenos propósitos. (Muy bien en los liberales, demócratas y republicanos. La Cámara esta animadísima.)

El ministro de Hacienda se levanta á hablar. (Expectación). Comienza explicando sus actitudes y dice que desde que murió el Sr. Villaverde puso en manos del Sr. Maura su caudal político, dispuesto á no ser más un disidente, un

discrepante (Rumores de las minorías), dispuesto á figurar siempre en el partido conservador, bajo la jefatura del señor Maura.

En Hacienda—dice—mantendré el mismo criterio que en el ministerio de Fomento. Atenderé especialmente al desarrollo de los intereses del país.

Pienso que seguiré pensando lo mismo y es que mientras no lleguemos á tener un presupuesto de mil quinientos millones no podremos figurar al lado de las naciones adelantadas.

Se declara partidario de la desgravación del impuesto de consumos en determinadas circunstancias, como lo hizo el Sr. Osma para procurar el abaratamiento del pan y del vino con motivo de la crisis vinícola.

Declara que no siente sobresalto alguno por la liquidación del presupuesto actual y que tampoco le inspira temor el del año próximo.

Mis propósitos—añade—son que recabando el auxilio y cooperación de todos los hombres de buena voluntad, sin distinción de partidos ni ideas, trabajemos juntos todos para resolver los problemas económicos. Es obra nacional. (Muy bien, aplausos de la mayoría, incluso del Sr. Maura).

Termina diciendo: Estimo urgente modificar la legislación económica que rige en España y revisar la ley sobre tributación industrial y la del impuesto de utilidades. (Aplausos de la mayoría).

El señor MAURA interviene en la discusión. Califica de exageraciones fantásticas la mayor parte de los argumentos empleados en su discurso por el conde de Romanones.

Estos argumentos—dice los ha entremezclado su señoría con hechos claros y notorios que están en la memoria de todos, como el de la caída del señor Villaverde.

Entonces no se discutían presupuestos sino relaciones entre Parlamentos Gubernos y Coronas. (Protestas de los liberales).

Dirigiéndose al conde de Romanones, dice el señor Maura: Haga memoria S. S. El conde de ROMANONES: Ya se lo dirá S. S. cuando rectifique.

El señor MAURA: ¿Como no podrial (Risas).

Segue examinando el señor Maura los grandes problemas á resolver y para lo cual—dice—necesita el sacrificio de todos. (Aplausos de la mayoría).

Un secretario pregunta desde la tribuna si se acuerda prorrogar la sesión hasta que termine el debate.

El Sr. Moret se levanta y dice:

—Todos (señalando á demócratas, republicanos y liberales) estamos dispuestos á que este debate no pase al orden del día y se eternice dando preferencia á otros.

Se entabla un pequeño debate entre los señores Maura, y Moret y conde de Romanones. Este último desea que se aplase hasta mañana.

Se entra en el orden del día.

El señor Moret sube al escaño del conde de Romanones y recrimina á éste. Desde la tribuna de la prensa se le oye decir que le ha puesto en ridículo.

El Presidente declara que, como no están presentes los oradores que habían de tomar parte en la discusión del proyecto de Administración local, se suspende ésta hasta mañana.

Se levanta la sesión á las 5'20.

INFORMACION

La tormenta de ayer

También en Tarragona hemos tenido la correspondiente tormenta de agua y viento, que en algunos momentos resultó imponente, si bien á Dios gracias, no causó desgracias personales.

Por la mañana nada indicaba el diluvio de agua que empezó á caer sobre las nueve y media. La lluvia caía con gran violencia y estrépito, azotada por fortísimo viento. Simultáneamente sucedíase el fragoroso ruido de los truenos, que se mezclaba con el que producían las ramas de los árboles al chocar unas contra otras con fuerza inaudita.

El aspecto del cielo y del mar era pavoroso, pues desaparecían tras de una densísima cortina de agua. Las olas producían un ruido sordo que hacían temer por la suerte de las innumerables barcas del *bou* que momentos antes poblaban el horizonte. Como pudieron y á costa de estas embarcaciones se dirigieron á la playa llamada «Rabasada», en donde fundearon, siendo juguete de las encrepadas olas que lashacían dar tremendos bandazos. A no ser por la indiscutible pericia de nuestros pescadores el día de ayer habría sido de luto y desolación para no pocas familias. No obstante,

cuando había amainado el temporal y se disponían a ganar el puerto, fueron volcadas tres de dichas embarcaciones, dos de esta matrícula y una de la de Torredembarra.

Gracias a hallarse próximas a la playa, los tripulantes pudieron ganar tierra sin quebranto para sus personas.

Una de las barcas fué a chocar contra los acantilados del costi, quedando del todo estropeada. A otras tres les ocurrieron averías de importancia por la misma causa.

En un carro fueron trasladadas las redes, cuerdas y demás enseres a la población.

Por la noche todas las barcas se hallaban en tierra devolviendo la tranquilidad a no pocos hogares. También recalaron muchas otras de las vecinas poblaciones marítimas.

A las doce cesó la lluvia y el viento fué cediendo en violencia.

El aspecto de las calles y campos era después de la tempestad hermosísimo. Según noticias, el radio de acción que abarcó el temporal fué extensísimo, creyéndose que son considerables los daños causados, particularmente a las plantaciones de habichuelas.

Con extraordinaria magnificencia y asistencia de fieles, se celebraron ayer en diferentes templos de esta ciudad, las funciones anunciadas en honor a Santa Teresa de Jesús.

Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Las muchas personas que se hallaban a las cinco de ayer tarde en el paseo de Santa Clara pudieron contemplar la formación de una inmensa tromba de agua, á unas dos millas del Puerto, mar adentro. Un cuarto de hora después se desahozó por la poca consistencia del viento reinante.

Hoy termina la piadosa función de Cuarenta Horas en la iglesia de M. Monjas Descalzas, dando comienzo mañana en la de Nazareth, siendo las mismas las de exposición y reserva.

Ayer se encontraba en esta ciudad el Embajador de Inglaterra en España, Sir Mauricio Bunsen, acompañado de su distinguida esposa.

Como dijimos, para hoy está convocada la Diputación provincial, y también la Comisión provincial.

En la Cámara de Comercio debe de celebrarse hoy Asamblea para elegir á los dos vocales que han de representarla en la Junta de Obras del Puerto.

Hállase más aliviado de la enfermedad que le aqueja el diputado á Cortes Sr. Soler y March. Por prescripción facultativa pasará una temporada alejado de la vida activa de la política.

Deseamos su completo restablecimiento.

Hemos recibido el último número del Boletín del Consejo Nacional de las Corporaciones católico-obreras de España que contiene, según costumbre nutrido y selecto original.

Según nuestras noticias el Rdo. don Juan Estivill, Ecnómo de Ciurana sigue mejorando notablemente de la enfermedad que puso en peligro su vida. Mucho lo celebramos, y con gusto lo comunicamos á sus amigos.

En el suelto que habíamos anteaer de la pasada cosecha del arroz en el delta del Ebro, y del valor aproximado de esta cosecha nos comimos unos cinco millones de pesetas, pues el número que apareció, 577.820, debía ser 5.778.250.

Fumad el papel «Job» ó dejad de fumar.

Pediilo en todos los Estancos. Depósito: Mayor, 24, Reus.

Anteaer mañana, mientras se hallaba solo en su pabellón del parque de artillería de Barcelona, falleció repentinamente el conocido maestro artificiero D. Sixto Espuis, de quien tantas veces hemos tenido ocasión de hablar con motivo de haber intervenido con mucha frecuencia en la manipulación de bombas, en algunas de cuyas operaciones corrió inminente peligro, habiéndosele concedido una cruz pensionada por la que explotó el año último en el campo de la Bota y que causó graves heridas al capitán D. Federico de Miquel y de Lacour. (R. I. P.)

En la sierra de Alzama, en el límite de Alava y Guipúzcoa, ha aparecido una manada de lobos.

Han causado grandes destrozos en el ganado.

Se calculan en 2.000 duros las pérdidas que han ocasionado.

Se están organizando partidas para batirlos.

—Véase anuncio en la cuarta plana, «Gran Manufactura».

Al R. P. Ludovico de los Sagrados Corazones debemos el obsequio de un ejemplar de la oración fúnebre que predicó en Tortosa con motivo de la traslación de los restos mortales del presbítero D. Enrique de Ossó, fundador de la Compañía de Sta. Teresa de Jesús.

Si la cortesía nos obliga á agradecer el obsequio, la justicia nos fuerza á tributar un elogio á la pieza oratoria, que sin exageración puede calificarse de modelo en su género. Acierto y originalidad en el plan, habilidad exquisita en el desarrollo, profundidad en el pensamiento, grandeza y verad en las imágenes, notable elevación de estilo, que no decae nunca ni peca tampoco de afectado, una sobriedad austera y solemne, y un corte de frase maravillosamente adecuado á la fúnebre ceremonia son las caracteres que notamos en el trabajo del P. Ludovico. Leído, causa impresión profunda; pronunciado por labios tan elocuentes como los del citado religioso, debió por fuerza de producir efecto sorprendente.

Según noticias de Gibraltar, el juez de aquella plaza, cansado de imponer penas á varios comerciantes por vender comestibles adulterados, y convencido de que estos procedían de España, ha pedido al gobernador general que no permita la entrada en Gibraltar de géneros procedentes de la Península sin previo análisis.

Escriben de Tortosa: «Anteaer en La Galera hubo un escándalo que degeneró en pendencia, resultando dos heridos.

Según parece, asomóse á una ventana la hija del fiscal municipal suplente don Francisco Bayerri, cuando los vecinos de la casa de enfrente Juan Miravet y sus dos hijos, Joaquín y Enrique, empezaron á insultarla. Salió el Bayerri, haciendo retirar á su hija y pidiendo á los vecinos citados que cesaran en el escándalo y respetaran su autoridad, pero éstos, en vez de obedecerle, atropellaronle y agredieronle el Joaquín con un palo y el padre de éste embistióle con un hacha, dándole de plano en la cabeza. Para defender al Bayerri salió su yerno José Vidal y el hijo de éste, José, y mientras Juan Miravet daba un hachazo á José Vidal su padre y abuelo cogió otra hacha y dió otro hachazo al agresor de su padre en la espalda.

Después del hecho marcháronse cada uno á su casa y el Joaquín Miravet salió á la ventana, amenazando á los de la casa de enfrente con una escopeta.

Del hecho entiende el Juzgado de instrucción, estando detenido el nieto del Sr. Bayerri y curando en sus respectivos domicilios los dos heridos.»

—La Actividad, por acuerdo de su Consejo de Administración, efectuó el día 21 próximo pasado el Depósito previo de garantía de Doscientas mil pesetas, que prescribe la Ley de Seguros, en el Banco de España y á disposición del Excmo. señor Ministro de Fomento. (Véase el anuncio de 4.ª plana.

El día 18 deben de llegar á Barcelona el acorazado «Pelayo», los cruceros «Carlos V» y «Princesa de Asturias», y uno ó dos destroyers, teniendo el «Cataluña» orden de unirse á ellos.

Manda esta escuadra el contralmirante D. José Morgado. También una división de la escuadra francesa ha recibido la orden de hallarse en la ciudad condal á la llegada de los Reyes.

Se encuentra en Barcelona con objeto de visitar los Museos públicos y estudiar las muchas obras de arte que existen en las iglesias, edificios públicos y particulares, Mr. Lane, director del Museo de Dublin, que no obstante ser de reciente creación, es uno de los más importantes de Inglaterra, en especial en pintura moderna.

Asegura un corresponsal que nuestra intervención en Marruecos nos lleva costadas, según datos oficiales, 7.500.000 pesetas.

Ha sido concedida la cruz de Beneficencia de segunda clase al primer teniente de la guardia civil de la línea de Falset, D. Pablo Riera, en premio de los importantes servicios que prestó en la ribera del Ebro durante la última inundación.

Dicen de Zaragoza: «En la sala de actos de la Facultad de Medicina se ha verificado la inauguración del Congreso histórico.

Presidió el ministro de la Guerra y asistieron muchas señoras y gran número de representantes de entidades y sociedades extranjeras.

El marqués de Estella habló en nombre del Gobierno y del ejército, haciendo resaltar la importancia del Congreso.

El vicepresidente, Sr. Ibarra, contestó en elocuyente discurso al Sr. Primo de Rivera.

Hablaron los representantes extranjeros, y cada vez que hicieron uso de la palabra, la banda de música que amenizó el acto, tocaba el himno de la nación correspondiente.»

Dicen de Sevilla que anteaer tarde se dirigían en automóvil el espada Fuentes; su esposa, su hijo, su hermano y un criado á su finca «La Coronela». En una

curva entre Parladas y Marchena, por la excesiva velocidad que llevaba el automóvil, fué despedido el Fuentas, pasándole el coche por encima y volcando luego.

Sufrió Fuentes heridas en el pecho y en el tobillo, y magullamiento en todo el cuerpo. Los demás que iban en el automóvil salieron ilesos del percance.

Tartanas nuevas y de lance para vender, en la guarnicioneria de Francisco Fiol.

Correas de todas clases para motores, especialidad en cinturones.

Reus, Arrabal alto de Jesús, 41 Reus, (Cerca á la plaza de Prim).

Los labradores andaluces han formulado sentidas protestas contra el «trust» azucarero, que prevalecido de su influencia omnímoda rebaja á su antojo el precio de la remolacha.

Los Sres. Moret y Melquiades Alvarez en su calidad de altos funcionarios del «trust» azucarero podrían hacer mucho en favor de las justas pretensiones del proletariado andaluz.

Cerca de la una se ha reproducido la lluvia, cayendo con mucha fuerza y haciendo presagiar una noche tempestuosa.

Desde Rocallaura Seguint la costum d'alguns anys establerta, també enguany hem celebrat assí lo Triduo dedicat a Ntra. Sra. del Tallat sens qu' desdiguessin les festes celebrades de lo solemnitat dels anys anteriors. Los dias 9 y 10 hi hagué solemnes funcions religioses al capvespre, cridant ab rahó l'atenció los sermons pronunciat per lo Rent. M. Francesch Rovira, Parroco de Pira. Lo dia 11, qu'era'l tercer del Triduo, fou verament un dia de joia per los ayments devots de la Verge del Tallat que som sens excepció tots los sagarrenchs. Ja de bon matí freturosos per honrar a Maria, un nombrós chor compost per tots los jovens rocallaurenchs cantá un escayent Rosari per los carrers de Rocallaura, al qui hi anaren afilets tots los llurs vehins y nombrosos forasters que cap any deixan d'honrans ab sa assistencia. Si era bonich y poética aquest acte, bonica y conmovedora fou la Comunió General celebrada á les vuyt del matí. Jovens y vells, vehins y forasters, homens y dones... ¡quí podrà contarles les comunions que's repartiren qui podrà ferles sentir les emocions qu'experimentaren!

L'ofici fou solemne á tot serho. La Missa solemne de Perosi, interpretada per la orquesta «La Nova» de Montblanch, ab ses religioses armonies conmov los cors, pro més los conmoqué encare lo Rvent. Rovira en lo sermó que pronunciá: las fibras de la devoció á la Verge del Tallat son les més delicades dels cors dels sagarrenchs, pro... ¡que bé sapigué interessarlas l'orador ja citat! ¡que ho diguin sinó les llagrimes d'alegría y tendressa que relliscaven de tots los ulls!... Pro'l matí era poch pera desahogar les nostres cors. Altra volta á mitja tarde, reunít allí a l'Esglesia als pens de la nostra Verge, cantá un preciós rosari la citada orquesta y ab l'explicació dels misteris del Sant Rosari acaba d'entusiasma' als devots de Maria l'elocuent orador susdit. Pro encore no'ns dongueren per satisfets; després d'un ben combinat castell de foc (qu'agrada d'alló més a tothom) de nou lo brandeig de les campanes ens convidava a despedir de Maria. Lo nou chor rocallaurench cantá un preciós himne a la Verge que feu cessar l'entusiasme, y encar que desje les primeres hores del matí fins a ben entrada la nit havíam continuament festejat a la nostra Mare, deixarem ab recansa'l seu casal més encesos d'amor envers Ella y ab fermes propòsits de que cada cor sagarrench sigui un altar hont rebí llurs homenajes la Verge del Tallat. Després de donar les més expressives gracias als forasters que tan ens han honrat ab sa assistencia, encar que crech ofendre sa modestia, no poch menys de felicitar a nostre Rent. Econom, qui tan s'interessá per la conservació de les festes y ab tan zel trevalla per anyadir a la hermosa toya de les mateixes la gaya flor del Rosari de l'aurora, aixis com al reverent M. Rovira y autoritats del poble que ab entusiasme digne del fi a que's dedica assoliren un éxit tan compt per les festes, y posaren de manifest lo seu filial amor a la Verge del Tallat. Al ferho creu interpretar los sentiments de tots los seus convenins, s. s. q. b. s. m.

Un Rocallaurench. Rocallaura, 13 d'octubre de 1908.

MEMORIA INTERESANTE

Lo es sin género de duda la que acaba de publicarse por el Comité de Defensa Social de Barcelona, y tué leída por su autor el Secretario de aquella entidad, D. Cayetano Pareja, en la sesión general celebrada en Diciembre último.

Tiene por título «Para qué sirve el Comité de Defensa Social», y abarca la labor realizada por dicho centro durante los años de 1906 y 1907. Consta de 23 páginas, y puede decirse que la llena enteramente la relación sucinta de hechos que demuestran por modo irrefragable la fecundidad de su acción en todos los terrenos y en todas las manifestaciones

de la vida social.

Las varias secciones Jurídicas, de Cuestiones Sociales, Política, de Prensa y Artes gráficas, de Enseñanza, de Propaganda y de Funciones religiosas ostentan una nutrida lista de servicios prestados á la causa del orden y de la paz social, de la moralidad y de la Religión, servicios que no se han circunscrito á la capital del Principado, sino que en ocasiones han trascendido al exterior, llegando á ser nacionales, como la campaña contra la desdichada ley de Asociaciones.

Reciba el Comité el testimonio de nuestro más sincero aplauso, y bendígalo Dios para que su influjo vaya cada día en aumento en bien de la Religión y de la Patria.

REMITIDO

Sr. Dr. del diari católich La Cruz. Present

Molt distingit senyor: en lo diari de sa digna é ilustrada direcció corresponent al dia de la fetxa y en son article de fons titulat «Por la salud pública» hi ha un paragraf que copiat al peu de la lletra y sens traduirlo diu com segueix: «Hoy todo se falsifica: hay pan que no se elabora solo con harina; la barita es un gran auxiliar para aumentar el peso, aunque el prójimo revienta. No habemos ya de los casos en que se elabora con harina inferior sin disminuir el precio.»

En quant a lo transcrit dech dirli que jo desconech per complert la «barita» y afirmo rotundament que cap forner n'haigi gastat per la elaboració del pá, per la rahó de que en aquet país s'elabora'l pá esponjat y qualsevol mineral crech jo que impediria un esponjament. En quant a la elaboració ab farinas de classe inferior dech dirli qu'es ven pá de molts preus, lo que fa suposar que no es tot una mateixa classe.

Per lo que a la industria de panificació's refereix ab lo transcrit ne tinch prou per posar las cosas en son lloch, quedantli sumament agrait per sa intervenció sin affm. segur servidor q. s. m. b.

Foan Roset.

Tarragona, 15 octubre de 1908.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 15. Real orden de Gobernación disponiendo que no se concedan excedencias á los funcionarios del ramo de Sanidad, y se declaren terminadas las licencias concedidas, á fin de poder utilizar los servicios de todos durante las actuales circunstancias.

Gobierno de la provincia.—Circular previniendo á los navieros, armadores y consignatarios que no publiquen anuncios referentes á movimiento de barcos sin presentar dos ejemplares y recibir la competente autorización.

Otra, declarando la existencia de la enfermedad llamada epizootia en el ganado de la viuda de D. Francisco Roig, de Tortosa, y dictando algunas disposiciones consiguientes.

Anuncia que D. Rafael Obiol ha solicitado 12 pertenencias mineral de hierro con el nombre «Ntra. Sra. de la Cinta», en el término de Roquetas.

Encarga la busca y captura de los soldados desertores José Soldevila y Manuel Sanjens.

Comunicaciones del señor Director general de Administración ordenando reclamar y remitir los antecedentes relativos á los recursos de alzada interpuestos contra providencia del Gobierno civil por las Juntas municipales de Montroig y Ascó, y ponerlo en conocimiento de las partes interesadas para que en el término de 20 dias puedan alegar y presentar documentos.

Anuncios oficiales. La Junta de Obras del Puerto hace saber que ha sido aprobado una modificación que cita referente al arbitrio sobre depósitos de carbón en los muelles.

El Juez de instrucción de esta Comandancia de Marina cita, llama y emplaza á Manuel Romero.

Alcaldías.—Las de Marsá, Las Irlas, Rocafort de Queralt, Forés, Paüls, Castellví, Bellmunt, Pinell y Vilella baja anuncian subasta de los derechos de consumo; las de Gandesa, Benifallet, Figuerola, Botarell, Borjas del Campo, Constantí y Prat de Compte, publican diferentes servicios.

Providencias judiciales.

Movimiento de población del día de ayer.

NACIDOS.—Manuel Tuset Gornals.—Teresa Biosca Sugrañes.

FALLECIDOS.—Ninguno.

MATRIMONIOS.—Benjamín Mulet Fusté con Francisca Segarra Anguera.

COMERCIALES

Movimiento del puerto.

Embarcaciones llegadas ayer.

De Génova y esc. v. «Alcira», de 659 ts., c. Seoane, con efectos; consignado á D. Román Musolas.

De Marsella y esc. v. «Cabo Santa Pola», de 910 ts., c. Moreno, con efectos; consignado á D. Mariano Perez.

De Barcelona v. «Melitón González», de 856 ts., c. Vigil, con tránsito; consignado á los Sres. H. de B. Lopez.

Despachadas. Para Huelva y esc. v. «Alcira», con

cargo general.

Para Bilbao y esc. v. «Melitón González», con id.

Para Bilbao y esc. v. «Cabo Santa Pola», con id.

CIERRES DE BOLSA

Table with columns for market types (interior, foreign), dates, and prices. Includes sub-sections for 'EFFECTOS PUBLICOS' and 'OBLIGACIONES CONTADO'.

TELEGRAMAS

EXTRANJERO

Buques ingleses. Esmirna, 14.—Están próximos á la costa de Anatolia, frente á la isla de Rodas, seis cruceros ingleses.

Incendio. Koenigshuette (Alta Silesia).—Ha estallado un incendio en la mina de Koenigsgrube. Se han salvado numerosos obreros, saliendo de las minas casi desnudos, y han sido retirados seis muertos. Ascenden á un centenar los obreros que han quedado en la mina, á quienes se considera perdidos.

Lo de los Balkanes. Constantinopla.—Según las noticias oficiales, las potencias, excepto Austria, que no ha contestado, aceptan en principio la Conferencia. Alemania también la acepta, con la condición de que el programa sea limitado.

Londres.—Inglaterra acepta completamente el programa de la Conferencia presentado por el Sr. Iswolski, no figurando en él la cuestión de los Estrechos.

El acuerdo referente á los mismos se ha tomado ya, pero falta obtener el asentimiento del Consejo de ministros.

Salónica.—Reina aquí pesimismo sobre el estado de relaciones entre Turquía y Bulgaria.

Según ciertas informaciones, los búlgaros de Macedonia se preparan para cualquier eventualidad.

Constantinopla.—El Gran Visir ha contestado á las reclamaciones del embajador de Austria, relativas al boycottage hecho á los barcos austríacos, prometiendo dar las oportunas órdenes para que cesé tal estado de cosas.

Jaffa.—Después de la llegada del correo austriaco, el populacho ha asaltado las oficinas de correos austríacos, destruido los coches é inutilizado los paquetes de cartas.

Londres.—Rusia, Francia é Inglaterra están en vísperas de llegar á un acuerdo satisfactorio y definitivo en los asuntos de Oriente.

Trátase de que se otorgue una compensación pecuniaria á Turquía, única adecuada, según el británico.

En vista de la moderación observada por los Estados Balcánicos, Inglaterra está dispuesta á autorizar á éstos á presentar sus reclamaciones ante la proyectada Conferencia internacional.

De todas maneras, Inglaterra está resuelta á que se dé á Turquía una compensación.

Tabriz.—Los revolucionarios quedaron dueños de la ciudad, derribando el edificio de la intendencia y los pertenecientes al Shah. Luego han levantado barricadas.

El globo «Castilla»

Copenhaven.—El globo español «Castilla», que tomó parte en el concurso de la Copa Gordon-Bennet é iba tripulado por el Sr. Montoya y su ayudante D. Roberto Ibarreta, descendió a seis millas al Norte de Helgoland. Los aeronautas fueron salvados por la tripulación de un barco de pesca, que los transportó a Hamburgo.

Conferencia internacional

Berlin.—En la apertura de la segunda Conferencia internacional para la revisión del tratado de Berna, relativa á los derechos de los autores, el Sr. Schoers ha pronunciado un discurso, al que ha contestado el embajador de España en calidad de decano.

Se acordó dirigir un telegrama de homenaje al Emperador Guillermo.

Los Reyes de España

Viena.—El archiduque Federico y su esposa han sido invitados á comer ayer tarde con los Reyes D. Alfonso, D.ª Victoria Eugenia y D.ª María Cristina.

Durante las cacerías celebradas en Hungría en honor del Rey de España se han cobrado 12.000 piezas, matando 2.000 D. Alfonso XIII.

Del Vaticano

Roma.—El Papa ha seguido hoy dando audiencia al clero de la diócesis de Milán, que le ha sido presentado por monseñor Ferrari, cardenal arzobispo.

Roma.—El Papa ha recibido hoy á varios obispos extranjeros y al vicario apostólico de Gibraltar.

En el parlamento inglés

Londres.—En la Cámara de los comunes los Sres. Redmond y Talabern han reclamado leyes que pongan á los católicos en el mismo terreno de igualdad que á los que no lo son.

El jefe del gobierno examinará lo propuesto y no admitirá discusiones que puedan ocasionar controversias.

El Sr. Talbor ha interpelado al gobierno por haber prohibido la exhibición del Santísimo Sacramento en la reciente procesión católica.

El Sr. Asquith le ha contestado.

Buques franceses á España

Tolon.—Una división naval irá á las costas de España con objeto de asistir á las fiestas de Barcelona con motivo de la visita de los Reyes á la ciudad condal.

Cruceiro varado

San Petersburgo.—El cruceiro *Oleg* varó dias pasados en aguas de Libau á consecuencia de una tormenta.

Hasta ahora han resultado inútiles cuantos esfuerzos se han realizado para sacarlo á flote.

Si persiste el mal tiempo, el cruceiro podrá contarse irremisiblemente perdido.

En China

Pekin.—El cuerpo japonés de ocupación en China será reducido á dos quintas partes del contingente actual.

Ofrecimientos á España

Viena.—La empresa de las fábricas austriacas de Skoda, en unión de una empresa italiana, se ha ofrecido á proporcionar al gobierno español buques de guerra y cañones. Los italianos entregarían los buques y los austriacos los cañones.

El Comercio exterior en ocho meses

Madrid, 15.

En agosto último la importancia de productos extranjeros fué de 75.127.000 pesetas, con baja de 4.335.000, comparada con igual mes del año anterior.

La exportación fué de 67.648.000 pesetas, con baja de 13.583.000 respecto del mes del año pasado.

A dicha baja ha contribuido la menor salida de primeras materias por valor de 7.700.000 pesetas; de artículos fabricados, por 800.000 pesetas, y de plata en pasta y moneda, por 6.400.000 pesetas.

En cambio hubo aumento en la exportación de substancias alimenticias por valor de 1.300.000 pesetas.

Durante los ocho primeros meses del año, la importación ha sido evaluada en 625 millones; cifra que acusa una baja de seis millones sobre igual periodo del año 1907. De esta baja corresponden 10 millones á primeras materias, y 16 á substancias alimenticias, mientras hubo un aumento en la importación de artículos fabricados por valor de 19 millones, para competir con nuestra industria y suplir sus deficiencias.

También aumentó en dos y medio millones la entrada de plata.

La exportación de enero á agosto fué de 609 millones; cantidad que ofrece

una alza de 524 millones con relación al mismo periodo de tiempo del año pasado.

Al examinar el curso comercial por las agrupaciones hechas, resulta que en la salida de primeras materias se advierte una baja de 31 millones, mientras que en la de artículos fabricados aparece un aumento de 22 millones; en la de substancias alimenticias, 21 millones; en oro, tres millones, y en plata, millón y medio, sobre los ocho meses del año precedente.

El saldo de la balanza comercial en el periodo á que nos referimos es contrario en 16 millones; pero en el mismo tiempo del año último fué de 47 millones de pesetas.

De provincias

Coruña.—Ha pasado á la Audiencia un sumario instruido contra 210 obreros acusados de publicar hojas sueltas que contenían ataques contra el gobernador. Actúase en el juzgado otro procesamiento contra 120 dependientes, del cual sólo falta que la sección de lo penal envíe los antecedentes de culpabilidad de los procesados.

Castellón.—Reina grande entusiasmo con motivo del «kaplech» carlista que se celebrará el domingo y al que asistirán representaciones de Valencia y Barcelona.

Mañana marchará á Madrid una comisión de la Diputación para gestionar con la de Alicante una resolución sobre los bienes de la testamentaria de Borruil contra las pretensiones de la Diputación de Valencia.

Ferrol.—El ingeniero constructor Vickers ha girado una minuciosa visita al arsenal, acompañado de los ingenieros españoles, que le dieron multitud de datos que solicitó. Ensalzó grandemente la factoría naval y el astillero y después salió para Madrid.

Santander.—Se últimos los preparativos para el séptimo Congreso agrícola castellano que tendrá efecto los dias 15, 16 y 17 del corriente. Han comenzado á llegar representantes de las Diputaciones, Ayuntamientos y entidades agrícolas. Mañana se celebrará la sesión de apertura. Asistirá el gobernador en representación del ministro de Fomento. La Diputación y el Ayuntamiento preparan varios obsequios á los congresistas.

Málaga.—A consecuencia de la enorme cantidad de agua caída anoche durante una tormenta se hundió el techo del hospital militar, resultando heridos el cocinero mayor, su ayudante y dos enfermeros.

Zaragoza.—Para formarse idea de la cantidad de agua caída, basta decir que en el Ayuntamiento ha llegado hasta el segundo peldaño de la escalera del patio de entrada. En las calles, el agua alcanza los estribos de los tranvías.

Casi todos los espectáculos se han suspendido.

En los barrios del Mercado y Campo Sepulcro las aguas invadieron las viviendas, arrastrando varios efectos. Los moradores las desalojaron.

En una casa habitada por gitanos el salvamento se hizo difícil, debido á los numerosos niños que allí había y cuya vida peligraba.

En el barrio del Torrero quedaron los vecinos á oscuras, por haberse fundido un cable eléctrico.

Cuando más recia era la tormenta, cayó un rayo en el coro de la Seo, donde se hallaban congregados los canónigos. La exhalación abrió un boquete en la techumbre del coro, sin ocasionar desgracias.

Háblase de desbordamientos y desgracias en los barrios rurales.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Madrid, 15, 10 m.

La «Gaceta»

Publica las siguientes Reales órdenes:

Prorrogando hasta el 31 de Diciembre próximo el plazo concedido para la cancelación de las garantías de los alcoholes invertidos en la preparación de las mistelas de la vendimia de 1907.

Disponiendo que la uva estrujada esté comprendida entre las mercancías exceptuadas, á su embarque, del pago del impuesto de transportes.

Convocando elecciones de vocales y suplentes para el Consejo superior de emigración representantes de los consignatarios.

Para la fiesta escolar

Reunióse bajo la presidencia del gobernador la Junta provincial de Instrucción pública para tartar de las fiestas escolares que conforme al decreto de Diciembre del año 1907 se celebrarán todos los años en las capitales de provincia.

El marqués del Vadillo pronunció un discurso excitando á todos á que contribuyan al lucimiento de las referidas fiestas para que Barcelona no obscurezca á Madrid; pues la capital catalana se dispone á dar muestra de su cultura.

Reforma de la ley del Banco

Se asegura que el ministro de Ha-

cienda tiene ultimado el proyecto de ley modificando la del Banco de España.

Se introducen bastantes modificaciones en dicha ley, siendo las principales las siguientes:

Se limita el dividendo á 80 pesetas por acción.

Se impone al Banco la obligación de pagar la mitad de los doce millones de pesetas que importa la pérdida por la desmonetización de la plata al venderla en barras.

Se le obliga á aumentar las reservas de oro que garantizan la circulación de billetes; pero como la compra de oro produciría el natural aumento del precio de este metal, las nuevas reservas se harán comprando papel extranjero equivalente al oro.

Se dan mayores facultades al Banco para realizar préstamos y otras operaciones hoy prohibidas.

El santo de la infanta

Los ministros

La infanta D.ª Teresa ha recibido hoy muchas felicitaciones, entre ellas la de los Reyes y otras del extranjero, con motivo de celebrar su fiesta onomástica, y ha sido obsequiada con valiosos regalos de la familia real.

Los ministros han ido á cumplimentar á S. A.

Ningun ministro ha recibido hoy á los periodistas, y por este motivo hay escasez de noticias y de impresiones políticas.

De Melilla

4 t.

Telegrafían de Melilla que los españoles residentes en Nador se han retirado ante las contingencias que puedan ocurrir.

Las fuerzas españolas de guarnición en la Restinga se han relevado, habiendo regresado anoche, y en plena tormenta, las que estaban allí.

Los rifeños, á pesar de sus actos de sumisión al Roghi, siguen conspirando contra él.

El Roghi ha enviado tropas á algunas cábilas desde Celuán.

Continúan los trabajos de explanación para la vía férrea en la falda de la colina Atalayón, distante unos diez kilómetros de Melilla.

SENADO

A las cuatro comienza la sesión, bajo la presidencia del general Azcárraga. En el banco azul están los ministros de Estado, Marina, Gobernación é Instrucción pública.

El obispo de Jaca dirige al Gobierno un ruego relacionado con el duelo que cree existe entre las medidas sanitarias dictadas por los señores González Besada y Sánchez Guerra, como ministros de Fomento, y emanadas del ministerio de la Gobernación.

El ministro de la Gobernación niega que exista dualismo entre los ministros.

El obispo de Jaca insiste en sus afirmaciones, diciendo que el ministro de Fomento considera que corresponde á su departamento todo cuanto se relaciona con la industria pecuaria y el Sr. La Cierva opina que le incumben los asuntos que se relacionan con la salud pública.

Rectifican ambos.

Se reproducen varios proyectos de ley referentes á carreteras.

El Sr. Polo y Peiró solicita que se lleve á la Cámara el expediente instruido contra un catedrático de la Universidad de Valencia por faltas cometidas en el servicio.

El conde de Peña Ramiro pide que el Gobierno impida por todos los medios posibles la emigración á Panamá, donde sufren los emigrados toda clase de vejaciones y penalidades.

El ministro de la Gobernación contesta á los oradores.

Se entra en el orden del día.

Apruébase la inclusión de varias carreteras en el plan general.

Se vota, aprobándose, el proyecto de utilización del puente de Tortosa sobre el Ebro, y se levanta la sesión.

CONGRESO

Comienza la sesión á las tres y 35 minutos, presidiendo el Sr. Dato y estando en el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Estado, Gracia y Justicia y de Fomento.

Los escaños y tribunas están animados.

El Sr. Benítez de Lugo dirige un ruego al Gobierno, pidiendo que las autoridades de Marina cumplan las disposiciones referentes á industria marítima.

Se reanuda el debate sobre la intepelación del conde de Romanones sobre la última crisis.

El conde de Romanones rectifica. Divide en dos partes el discurso que pronunció ayer el Sr. González Besada: una, las declaraciones que hizo sobre su persona, y otra, lo que dijo de sus proyectos.

Pone de relieve el efecto que produjeron en la Cámara las manifestaciones de ministerialismo y de sumisión al jefe del Gobierno, que hizo el Sr. González Besada, dejando abandonadas sus antiguas ideas.

Niega que el actual ministro de Hacienda sea un jubilado de la política, pues si su señoría lo fuese—dice—hubiera pasado á las clases pasivas.

Recuerda el discurso que pronunció el Sr. González Besada en Salamanca y en el que afirma condenó la obra del Sr. Osma, sobre la desgravación de los vinos.

Hace notar que ayer el ministro de Hacienda se mostró conforme con la desgravación de algunas especies del impuesto de Consumos.

Pregunta al ministro si en 1904 y en 1907 hubiera presentado á las Cortes los proyectos de desgravación que planteó el Sr. Osma.

Continúa la sesión.

Bolsin

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 83'60. Fin próximo, 00'00. Francos, 11'65. Libras 28'02. Amortizable, 101'10.

De provincias

En la provincia

Zaragoza.—Se conocen algunos datos de los daños ocasionados por el temporal en la provincia.

Los daños que ha causado el temporal en la huerta han sido considerables.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

En Moncada un rayo fundió un cable eléctrico.

Temporal.—Casas inundadas

Trenes detenidos

Valencia.—Durante la última madrugada se desencadenó sobre Valencia y sus alrededores una fuerte tempestad. Estuvo diluviando durante hora y media, quedando inundadas la mayoría de las calles y penetrando el agua en la planta baja de algunas casas, por lo que tuvieron que intervenir los bomberos.

Las líneas de los ferrocarriles económicos no circulan por haber ocasionado las aguas desperfectos en la vía por el desbordamiento de algunas acequias y torrentes.

En la línea de Utrillas quedó detenido en la estación de Torrecillas un tren de viajeros que se dirigía á Zaragoza, por haber quedado inundado un terraplén.

A las dos de la madrugada se mandó á dicho punto un tren de socorro con personal técnico, pero el convoy no pudo llegar á Torrecillas.

De Tarazona comunican que durante la pasada noche ha descargado sobre aquel término una tormenta tan imponente que los más ancianos no recuerdan otra igual.

Al obscurecer empezó á tronar y luego se desencadenó el temporal, que cedia á intervalos para reproducirse luego aún con mayor recrudescimiento.

Con el agua cayó al mismo tiempo fuerte pedrisco, en tal cantidad, que al amanecer hoy veíanse en algunos puntos enormes masas de granizo.

De todo ello puede deducirse lo incalculables que han sido los daños ocasionados en los campos de aquel término, pues todas las cosechas han cosechas han quedado arrasadas.

EXTRANJERO

Los Reyes de Suecia

Paris.—Despachos de Estokolmo dicen que los reyes de Suecia saldrán el 12 de Noviembre para Cherburgo, donde embarcará para Londres á bordo del yacht «Victoria and Albert», que el rey Eduardo pondrá á su disposición.

Los reyes de Suecia permanecerán en Windsor del 16 al 21 de Noviembre. Este día marcharán con dirección á San Petersburgo, pasando por Cherburgo, donde les recibirá monseñor Fallières.

Desmintiendo

Paris.—Terminantemente *Le Figaro* desmiente que el presidente de la República tenga el propósito de visitar Barcelona.

Bolsa de Paris

Exterior español, 95'22. Acciones Norte, 337'00. Alicante, 409'00. Renta francesa 3 por 100, 00'00. Interior Español, 00'00.

ÚLTIMA HORA

11'45 n.

Después del debate en el Congreso apareció el Sr. Osma en los pasillos.

Sostuvo una animada conversación con el subsecretario Sr. Espada el cual le enteró del resultado del debate.

Varios periodistas estuvieron acercándole para interrogarle pero se acercó el Sr. Canals y se llevó á los dos interlocutores. El Sr. Osma no interrumpirá el debate aun que le aludan.

Dicho señor no ha salido de Madrid, absteniéndose de asistir al Congreso para evitar su intervención en el debate de Romanones.

MENCHETA.

Desde el día 1.º de Noviembre próximo, el Colegio que dirige D.ª Teresa Nougues, tendrá su domicilio en la Rambla de San Juan núm. 38, bajos, cuyo espacioso local reúne inmejorables condiciones higiénicas, siendo capaz para desarrollar en él, el novísimo plan educativo que se sigue en aquel Centro y las modificaciones que en sus clases de enseñanza pretende implantar tan distinguida Profesora.

Es indudable que con este cambio garantizarán muchísimo las educandas que asisten á dicho Colegio y agradecerán el sacrificio de su Directora que no repara en medios para lograr todo lo que sea beneficioso para sus alumnas.

En este Colegio se da una enseñanza sólida, á la altura de los grandes Establecimientos de enseñanza, aceptando siempre las corrientes modernas, salvando sin embargo los defectos demostrados por la experiencia y la Pedagogía.

La clase de confección de ropa blanca es una especialidad, pues se enseña su corte y confección desde la prenda más modesta hasta el más elegante *trussú* para novia, contando con un buen servicio de máquinas para coser y bordar.

A fin de que la educación no quede incompleta y conceptuando como indispensables los ejercicios corporales se verificarán excursiones escolares todos los meses, por secciones y alternando, una vez las púrvulas y otra las adultas.

Además la Directora introducirá cuantas mejoras crea convenientes en bien de sus alumnas, como es deber ineludible de toda persona que se le confía la educación é instrucción de menores.

Horas de clase de nueve á doce mañana y de dos á cinco tarde.

Clase de dibujo y de repaso para obreras de doce á una.

Recomendadas, hasta las siete de la noche.

De seis á siete se dá clase especial para las que desean ingresar y seguir la carrera del Magisterio.

Horas de despacho de siete á ocho noche, días laborables y de dos á cuatro tarde los festivos.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

Conferencias de matemáticas

SUPERIORES

Y PREPARACIÓN PAR CARRERAS ESPECIALES, por el catedrático numerario, de éste INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO, D. Domingo Sáenz Barés.

Rambla San Juan, 76 3.º

UN JOVEN

de buenas referencias, que tiene dos horas disponibles por la noche, ofrece llevar la contabilidad de quien lo solicite. Para informes en esta Redacción.

Grandioso almacén

para alquilar, de superficie 13.000 palmos cuadrados; calle Real, núm. 54 y con fachada á la calle del León. Razón D. José Antonio Jové, Conde de Rius, núm. 15.—Tarragona.

SASTRERÍA

MIGUEL ADAM

Calle San Agustín, 47, esquina á la de Augusto TARRAGONA

Temporada de invierno

Propios para la presente temporada, se han recibido en este acreditado establecimiento extensos surtidos alta novedad en cortes de trajes, sobretodos, gabanes, pantalones y chalecos fantasía.

El dueño de dicho taller de Sastrería tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes y al público en general, con la seguridad de que continuará favoreciéndole con sus encargos.

Trajes desde 50 pesetas

TABERNA DEL ESPAÑOL

Rambla de San Carlos, se vende á precio módico por retirarse el dueño. Establecimiento de mucho despacho.

Academia Duarte

Conferencias de Derecho y Filosofía y Letras

Director: D. Angel del Arco, Abogado y Jefe del Museo Arqueológico.

Unión, 29, 3.º.—Tarragona

EMULSION NADAL

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite hígado del bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de Plata. Farmacias y Droguerías.

“LA ACTIVIDAD”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona NAVARRA
Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de París de 1904

Posee Importantes Edificios y Terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas

Su capital de reservas es de más de 820.000 pesetas

El capital de Primas a cobrar: Más de 14.000.000 de pesetas

Depósito de garantía con arreglo a lo dispuesto en la Ley de Seguros: 200.000 pesetas.

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400 o/o.

Suscriptores en general: Más de 87.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 81.000.

Suscriptores en ésta Capital y Provincia: Más de 2.500.

contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 3.000.

Importe de dichos contratos: Más de 600.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son:

Seguro Infantil, (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más ómenos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera,) un dote para los hijos, medios para terminar carrera, redimirse de quinta, establecerse tomar estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria).

Seguro á plazo fijo: desde cuatro años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilísimo á todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente á las personas sin heredero que les interesen.

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital á interés: 4 y 1/2 por 100 anual por uno ó más años. Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y sucribe á quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreré Gener.—Rambla de S. Juan, 52, pral.—Tarragona.

Horas de despacho: de 9 á 1 y de 4 á 8.



Maquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

TODOS LOS MODELOS A PTAS. 2'50 SEMANALES.—PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

Establecimiento en la provincia
Reus: Monterols, 40
Tortosa: Angel, 14

Establecimiento en todas las principales poblaciones de España
MAQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

—DE—

FRANCISCO RIGAU

Bajada de Misericordia, número 14

El dueño de este establecimiento participa á su clientela y al público en general, que después de dedicarse durante más de 25 años á la industria de **Relojería** ha ampliado sus negocios á las de **Joyería y Platería**, hallándose en condiciones de poder surtir de estos objetos como las mas importantes casas de España y el extranjero.

Gran surtido de cálices, copones y demás vasos sagrados.

Gramophones y discos de la Compañía francesa.

Taller para la reparación y transformación de alhajas, relojes y gramophones.

Tarragona.—Bajada de Misericordia, 14.—Tarragona

Fonda de San Jaime

PARA SACERDOTES Y FAMILIAS CATOLICAS

Calles Aieus, 6 y Vilá, 1, antes Bou, (frente á la «Fleca»)

REUS

“LA VERITAT”

Periódich Católich

Defensor dels interesos morals y materials de Vall y sa comarca, independent de tot partit polítich.

Suscripció 1'50 pesetas trimestre. Anuncis y Esqueles mortuories, á preus conuencionals.

Anuncis oficials y Remittits á 0'25 pesetas ratlla de columna.

Se publica á Vall tots los dissabtes.

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país

Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4'50

MIGUEL MELENDRES CLARA

Dibujante y constructor de Altares

urnas, andas, sagrarios, monumentos para Semana Santa, etc. ARCOS DE TRIUNFO y otros adornos para fiestas populares.

Sección de composuras y transformación de los mismos. Tarifa la más económica.

Plaza de las Coles, —CARPINTERIA

TARRAGONA



Establecimiento en Tarragona

17, Conde de Rius, 47

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 30 de Santander, y el 31 de la Coruña, el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga el 30 de Cádiz, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de octubre se saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores al 13 de cada mes para Sabana, Curaçao, Puerto Abello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegaciones del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Joro, Carupana, Cumana y Trinidad con trasbordo en Caracas.

Linea de Filipinas

El día 10 de octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 10 de octubre se saldrá de Barcelona, el 12 de Málaga y el 14 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Fernando Poo

El día 26 de septiembre saldrá de Barcelona, el 30 de Cádiz el vapor

SA FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de África, y de Guinea.

Linea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, y el 23 de Cádiz el vapor

M. L. VILLVERDE

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Tanger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves, y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinina los artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» de 21 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, Plaza de Olózaga.

Sucursal de Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893

GRAN SURTIDO EN SOMBREROS Y GORRAS

Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA y FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejército

TRICORNIOS para la Armada

Solideo y Bonetes

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona

TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28.—TARRAGONA.

GRAN MANUFACTURA

de ornamentos religiosos

—de—

—Francisco de P. Bochaca—

EN SEO DE URGEL (Frontera Andorra)

Imágenes, Orfebrería y todo lo concerniente al

CULTO DIVINO

REPRESENTADA EN TARRAGONA POR

VICENTE BRELL

SASTRERIA Y CAMISERIA

Seccion especial en trajes talares,

sombreros, bonetes y solideo

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona.

FABRICA DE JABON

—DE—

Manuel Lozano y Sanahuja

Calle de Ntra. Sra. del Claustro, núm. 24.—Tarragona

En esta casa encontrará el público jabones de todas clases, especialmente elaborados con los mejores aceites de oliva, de coco y de orujo verdes y morenos, de inmejorable resultado y precios reducidos. Para los pedidos de fuera la capital se descuenta el impuesto de consumos, comprando desde 25 kilos adelante. Hay que probarlo para convencerse de su resultado. Se reciben encargos en la tienda de ropas de D. José Antonio Jové, calle del Conde de Rius.